

Miércoles 19 de Febrero 2025

CMIC NACIONAL

Se realizó el foro ferroviario "República conectada" buscan fortalecer este sector

(2025-02-18, Redacción, La Jornada AGS (sitio),)

Durante el foro ferroviario "República conectada", que se llevó a cabo este miércoles, senadores destacaron la importancia de actualizar las leyes y el marco normativo para recuperar la rectoría y control del sistema ferroviario mexicano. El foro contó con la participación de los Senadores Alejandro Esquer Verdugo, presidente de la Comisión de Comunicaciones y Transportes; Alejandro González Yáñez, presidente de la recién creada Comisión de Infraestructura Ferroviaria, y Heriberto Aguilar Castillo, secretario en ambas Comisiones; además de distinguidos representantes del sector ferroviario, como son el General Gustavo Ricardo Vallejo Suárez, comandante del Agrupamiento de Ingenieros Militares Felipe Ángeles, el Contralmirante Héctor Rubio Antonio, subdirector de Operación del Ferrocarril del Istmo de Tehuantepec, el Mtro. Salvador Medina Ramírez, representante de la Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario, el Ing. **Luis Méndez Jaled**, Presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** y el Lic. Enrique Salomón Rosas Ramírez, Director General de Competitividad y Competencia de la Secretaría de Economía.

DELEGACIONES CMIC

Toluca y CMIC firman convenio de colaboración

(2025-02-19, Redacción, EDO.MEX 8 Columnas, . 3)

El gobierno municipal de Toluca y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** delegación Estado de México establecieron un convenio de colaboración con el propósito de fomentar el crecimiento económico y la profesionalización en el sector de la construcción. Durante la firma del convenio, el presidente municipal de Toluca, Ricardo Moreno Bastida, destacó la importancia de este esquema para fortalecer la economía local y atraer inversiones que generen empleo. También resaltó que Toluca es el primer municipio del Estado de México en establecer un acuerdo de este tipo. Por su parte, el **Presidente de la CMIC** Estado de México, Árnulfo Martínez Sánchez, subrayó la importancia de esta alianza para consolidar una colaboración institucional que genere beneficios a la población.

[Así Sucede EDO.MEX \(sitio\)](#), [Diario Evolución EDO.MEX \(sitio\)](#), [Comunicadores SON \(sitio\)](#), [Ser Noticias \(sitio\)](#), [8 Columnas EDO.MEX \(Sitio\)](#), [MVT Agencia \(Sitio\)](#), [Portal Diario EDO.MEX \(sitio\)](#), [EDO.MEX Milenio Edo. México](#),

Firman Toluca y CMIC Estado de México convenio para transformar la ciudad

(2025-02-19, Redacción, EDO.MEX La Tribuna, . 8)

Juntos, gobierno municipal de Toluca y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** delegación Estado de México trabajarán para consolidar el desarrollo económico de la ciudad. El Presidente Municipal de Toluca, Ricardo Moreno Bastida, señaló que con la Firma del Convenio General de Colaboración con la **CMIC** se da un paso importante para fomentar la economía verde y lograr que las empresas sigan creciendo para atraer nuevas inversiones y lograr mejores empleos para las y los toluqueños. El **Presidente de la CMIC** Estado de México, Árnulfo Martínez Sánchez, coincidió con el primer edil al señalar que ambas instituciones

estrecharon y formalizaron sus vínculos institucionales con el fin de fortalecer la colaboración y generar beneficios para los habitantes del municipio.

Para optimizar infraestructura y detonar la economía en Toluca, firman convenio el alcalde y CMIC

(2025-02-19, Redacción, EDO.MEX Portal, . 1, 3)

Gobierno de Toluca y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, delegación Estado de México, firmaron un convenio de colaboración de beneficio mutuo con el que esperan consolidar el desarrollo económico de la ciudad. El **Presidente de la CMIC** Estado de México, Arnulfo Martínez Sánchez, coincidió con el primer edil al señalar que ambas instituciones estrecharon y formalizaron sus vínculos institucionales con el fin de fortalecer la colaboración y generar beneficios para los habitantes del municipio, asimismo señaló que la organización que representa se compromete a colaborar con las dependencias y los órdenes de gobierno, para sumar esfuerzos y ejecutar acciones que impacten positivamente a las y los toluqueños.

Preocupan a inmobiliarios los aranceles

(2025-02-19, Fernando Navarrete, El Financiero, . 16)

La aplicación de aranceles del 25 por ciento a bienes exportados de México y Canadá hacia Estados Unidos, que por ahora se encuentra en pausa hasta marzo, preocupa al sector inmobiliario por un posible encarecimiento en los insumos para la construcción como cemento y concreto que se envían a EU. El representante del Clúster de Innovación y Transformación Inmobiliaria (CITI) dijo a EL FINANCIERO que EU es uno de los principales importadores de materiales de construcción de México, como el cemento y concreto, con aproximadamente un 40 por ciento de este material enviado desde "Tierra Azteca". Fuente: **CMIC**

Compromiso gubernamental

(2025-02-19, Especial, Reporte Índigo, . 5)

El gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri González, presidió la toma de protesta del XIX Comité Directivo de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, delegación Querétaro. En este evento se reconoció la trayectoria del organismo y se reafirmó el compromiso de colaboración entre el gobierno estatal y los representantes del sector. El titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas (SDUOP), José Pío X Salgado Tovar, hizo un recorrido por los momentos históricos que permitieron la consolidación de la **CMIC**, desde los desafíos enfrentados por los constructores mexicanos en la década de 1960, hasta los logros alcanzados en los años 80, bajo el liderazgo de Federico Alcocer. Resaltó que uno de los objetivos más importantes es eliminar la percepción de que los constructores y los funcionarios son adversarios, y en su lugar, trabajar como un equipo para ejecutar de manera eficiente los proyectos de infraestructura pública.

Se compromete CMIC a apoyar a municipios

(2025-02-19, Redacción, El Mañana de Reynosa TAMPS (sitio),)

Luego del encuentro entre la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Tamaulipas y el Gobierno del Estado, encabezado por el Dr. Américo Villarreal Anaya, la Cámara reafirma su compromiso de seguir apoyando a todos los municipios que firmen convenios de

colaboración con la institución, garantizando el impulso a proyectos estratégicos de infraestructura en beneficio de la sociedad tamaulipeca.

Pide apoyo la CMIC en obras del Estado

(2025-02-18, Juan Ramón Garza, Zócalo COAH (sitio),)

Al señalar que Monclova es una de las ciudades más rezagadas de la entidad, el **Presidente de la CMIC**, Humberto Prado Montemayor, pidió al gobernador Manolo Jiménez Salinas, "ponerle más canicas al hoyo" a la ciudad, en cuanto a la inversión de 5 mil millones de pesos de Mejora Coahuila, a través del que anunció se realizarán obras sociales.

Alista CMIC espacio laboral a migrantes deportados por gobierno de Trump

(2025-02-18, Juan José Ramírez, Reporteros en la Red TAMPS (sitio),)

Luego de las políticas migratorias del Presidente de los Estados Unidos -Donald Trump-, muchos migrantes se han quedado varados en la ciudad, por lo que los constructores se abren para emplearlos en las obras que se encuentran en proceso. Raúl González Arias, Presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, CMIC**, dijo que ya ha tenido la experiencia de contratar a estas personas las cuales conocen de esta labor y lo hacen bien. "Nosotros como constructores si estamos dispuestos a contratarlos sobre todo por la demanda que tenemos de trabajo en la ciudad. Ya hemos tenido la experiencia de trabajar con ellos y son muy trabajadores; conocen el tema de la construcción y además dan ideas diferentes de lo que se puede hacer", explicó. El Presidente de **CMIC** añadió que estos trabajos que ofrecen son de manera temporal, ya que muchos de ellos o se regresan a sus lugares de origen o cruzan a los Estados Unidos.

ENCABEZA MAURICIO KURI TOMA DE PROTESTA DE LA CMIC QUERÉTARO

(2025-02-19, Redacción, Informativo de Querétaro QRO (sitio),)

El gobernador, Mauricio Kuri González, encabezó la toma de protesta del XIX Comité Directivo de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, delegación Querétaro, evento en el que se reconoció la trayectoria del organismo y se refrendó el compromiso de colaboración de la administración estatal con sus representantes. Al tomar la palabra, el presidente saliente del Comité Directivo de la **CMIC** Querétaro, Óscar Hale Palacios, se dijo gustoso de servir por tres años a la Cámara, defender los intereses de los constructores, luchar por condiciones equitativas, promover la capacitación y el profesionalismo y estrechar lazos con el sector público buscando respeto y colaboración en beneficio del desarrollo económico y social de la entidad.

[El Queretano QRO\(Sitio\)](#),[La Lupa MX QRO \(sitio\)](#),[Andres Estevez Magazine QRO \(Sitio\)](#),[Quadratin QRO \(Sitio\)](#),[Reportacero \(Sitio\)](#),[Informe Queretano QRO \(sitio\)](#),[Periódico Raíces QRO \(sitio\)](#),[Reporte Índigo \(sitio\)](#),[Líder Empresarial AGS \(sitio\)](#),[Región 22 QRO \(sitio\)](#),[Sin Permiso QRO \(sitio\)](#),[Poder Informativo QRO \(sitio\)](#),[Voz Imparcial QRO \(Sitio\)](#),[Alerta Qro Noticias QRO \(Sitio\)](#),[Alerta Qro Noticias QRO \(Sitio\)](#),

Asiste Felifer a la toma de protesta del XIX Comité Directivo de la CMIC

(2025-02-19, Oralia Hernández, Noticiero Panorama Queretano QRO (sitio),)

El presidente municipal de Querétaro, Felifer Macías, asistió a la toma de protesta del XIX Comité Directivo de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Querétaro, encabezada por el Gobernador del Estado, Mauricio Kuri González. Felifer Macías destacó la importancia del sector de la construcción en el desarrollo económico y social de la ciudad.

Además de que, reconoció el trabajo del presidente saliente, Óscar Hale, y expresó su respaldo a Álvaro Ugalde, nuevo **Presidente de la CMIC**. XIX Comité

Alejandro Cagigas Obeso asume presidencia de la CMIC en Veracruz

(2025-02-18, Redacción, Imagen de Veracruz VER (sitio),)

Con la presencia de socios y representantes del sector, se llevó a cabo el cambio de presidencia de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** delegación Veracruz Puerto. Alejandro Cagigas Obeso asumió el cargo en relevo de Jorge Alardín Córdova, quien concluyó su administración. El evento protocolario se realizó en las instalaciones de la **CMIC**, en Boca del Río. Durante su primer mensaje como presidente, Cagigas Obeso destacó que su objetivo es implementar estrategias innovadoras para fortalecer el sector empresarial dentro de la industria de la construcción.

Imparte CMIC curso sobre normatividad de residencia de obra pública

(2025-02-18, Redacción, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Chihuahua es sede del curso Normatividad de la Residencia de Obra Pública y Atención a Auditorías de la Auditoría Superior de la Federación, que se desarrolla del 17 al 19 de febrero. Este evento está dirigido a personal de la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP), la Dirección de Obras Públicas Municipales (DOPM), la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), así como a afiliados de la **CMIC**. Durante la inauguración del curso, se contó con la presencia de Julio César Mercado Rodríguez, **Presidente de la CMIC**; Cristina Imelda Guerra Villalobos, directora del SICT Centro Chihuahua; Jorge Ignacio Cháñez Peña, secretario de Comunicaciones y Obras Públicas del Estado; Roberto Javier Fierro Duarte, secretario de la Función Pública del Estado y Carlos Alberto Rivas Martínez, director de Obras Públicas Municipales.

Asiste Felifer Macías a la toma de protesta del XIX Comité Directivo de la CMIC Querétaro

(2025-02-18, Redacción, Informe Queretano QRO (sitio),)

El presidente municipal de Querétaro, Felifer Macías, asistió a la toma de protesta del XIX Comité Directivo de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Querétaro, encabezada por el Gobernador del Estado, Mauricio Kuri González. El edil capitalino destacó la importancia del sector de la construcción en el desarrollo económico y social de la ciudad. Además de que, reconoció el trabajo del presidente saliente, Óscar Hale, y expresó su respaldo a Álvaro Ugalde, nuevo **Presidente de la CMIC**.

Rinde protesta Álvaro Ugalde como nuevo presidente de CMIC

(2025-02-18, Cecilia Conde, El Diario de Querétaro QRO (sitio),)

Álvaro Ugalde Chaparro rindió protesta como presidente del XIX comité directivo de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** delegación Querétaro. Evento que estuvo encabezado por el gobernador, Mauricio Kuri. Durante su discurso, Álvaro Ugalde Chaparro pidió al gobernador su apoyo ante los recortes presupuestales a nivel nacional. Aseveró que el principal objetivo es fortalecer la industria, fomentar la innovación y fortalecer el desarrollo sostenible para la región.

Encabeza SSPE recorrido en centro de mando C7-IA con integrantes de CMIC

(2025-02-18, Staff, CDJ CHIH (sitio),)

Personal de la Secretaría de Seguridad Pública del Estado (SSPE), recibió en las instalaciones del C7-IA, en Chihuahua, a integrantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, con el objetivo de dar a conocer el proyecto Centinela, así como los resultados en materia de seguridad. El evento contó con la participación del presidente de la Delegación Chihuahua de **CMIC**, Julio Mercado, además de arquitectos y profesionales de la construcción, quienes coincidieron en la efectividad de Centinela para el combate a la criminalidad.

[Álvaro Ugalde, nuevo Presidente de la CMIC; sustituye a Óscar Hale](#)

(2025-02-18, Berenice Santos, Código QRO QRO (Sitio),)

Álvaro Ugalde Chaparro rindió protesta como nuevo presidente del 19 Comité Directivo de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** delegación Querétaro, en sustitución de Óscar Hale Palacios, quien tuvo el cargo durante tres años. El evento tuvo como invitado especial al gobernador Mauricio Kuri González.

[Cecilia Tiburcio de Cagigas asume presidencia del Comité de Damas de la CMIC Veracruz](#)

(2025-02-18, Redacción, Imagen de Veracruz VER (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** delegación Veracruz Puerto realizó el cambio de su Comité de Damas, donde Erika Andrade de Alardín dejó el cargo para dar paso a la nueva gestión encabezada por Cecilia Tiburcio de Cagigas, quien presidirá el organismo durante el periodo 2025-2027. En entrevista para Imagen de Veracruz, la nueva presidenta destacó que los trabajos comunitarios continuarán, con el objetivo de brindar apoyo a mujeres y niños en situación vulnerable, así como fortalecer la educación mediante talleres y asesorías.

[Asiste Felifer Macías a la toma de protesta del XIX comité directivo de la CMIC Querétaro](#)

(2025-02-18, voz_imparcial, Voz Imparcial QRO (Sitio),)

El presidente municipal de Querétaro, Felifer Macías, asistió a la toma de protesta del XIX Comité Directivo de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Querétaro, encabezada por el Gobernador del Estado, Mauricio Kuri González. Felifer Macías destacó la importancia del sector de la construcción en el desarrollo económico y social de la ciudad. Además de que, reconoció el trabajo del presidente saliente, Óscar Hale, y expresó su respaldo a Álvaro Ugalde, nuevo **Presidente de la CMIC**.

[Encabeza SSPE recorrido en centro de mando C7-IA con integrantes de CMIC](#)

(2025-02-18, Redacción, Omnia CHIH (Sitio),)

Personal de la Secretaría de Seguridad Pública del Estado (SSPE), recibió en las instalaciones del C7-IA, en Chihuahua, a integrantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, con el objetivo de dar a conocer el proyecto Centinela, así como los resultados en materia de seguridad. Esta reunión se llevó a cabo el 18 de febrero y fue encabezada por el director del C7-IA, Jorge Muro, quien presentó casos de éxito de la Plataforma Centinela, así como el nivel de progreso del Centro de Mando Estratégico, es decir, la torre en Ciudad Juárez.

[Pemex adeuda mil mdp a proveedores en Oaxaca; viajan a CDMX para exigir sus pagos](#)

(2025-02-18, Alberto Morales, El Universal (sitio),)

Comerciantes y constructores de Salina Cruz, a quienes Petróleos Mexicanos (PEMEX) les adeuda mil millones de pesos, salieron a la Ciudad de México, para reclamarle los pagos a la paraestatal. Un proveedor de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, Víctor Alonso González, dijo que tan solo a los socios del puerto de Salina Cruz se les adeuda 400 millones de pesos, que PEMEX quedó pagar desde diciembre pasado.

Subió el costo de acero y cemento

(2025-02-19, Redacción, DGO El Siglo de Durango (sitio),)

Pega al sector de la construcción la volatilidad del peso frente al dólar, así como el impacto negativo que tiene en los insumos, informó el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, capítulo Durango, Francisco Salazar Mendía. "Sí nos pega, sobre todo en lo que es construcción pesada, ya que todos los insumos se cotizan en dólares", indicó.

Costo del cemento y acero registra aumento; pega a constructores de Durango

(2025-02-18, Claudia Barrientos, DGO El Siglo de Durango (sitio),)

Pega al sector de la construcción la volatilidad del peso frente al dólar, así como el impacto negativo que tiene en los insumos, informó el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, capítulo Durango, Francisco Salazar Mendía. "Sí nos pega, sobre todo en lo que es construcción pesada, ya que todos los insumos se cotizan en dólares", indicó. En tal sentido, expuso que esto ya se empieza a reflejar en la cotización, lo que impacta en los costos.

PEMEX debe mil mdp a proveedores en Oaxaca

(2025-02-18, Lena H. Sun, El Informador JAL (sitio),)

Comerciantes y constructores de Salina Cruz, a quienes Petróleos Mexicanos (PEMEX) les adeuda la cantidad de mil millones de pesos, salieron a la Ciudad de México en forma de protesta para reclamar los pagos a la empresa mexicana. La deuda, informaron, la viene arrastrando desde el año pasado y ha provocado el despido de cientos de trabajadores y la imposibilidad de que algunas constructoras participen en las licitaciones debido a que no tiene liquidez financiera. Un proveedor de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, Víctor Alonso González, dijo que tan solo a los socios del puerto de Salina Cruz se les adeuda 400 millones de pesos, que PEMEX quedó de pagar desde diciembre pasado.

Industria de la construcción en Guanajuato abre plazas para migrantes repatriados

(2025-02-18, Redacción, Zona Franca GTO (Sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** podría ofrecer mil empleos en Guanajuato a connacionales mexicanos que sean deportados de Estados Unidos. Así lo adelantó su presidente, Raúl Silva Ávila, quien señaló que estas plazas de trabajo podrían abrirse si se mantiene el mismo ritmo de obra pública estatal que el asignado el año pasado.

Afectarán aranceles la venta de AHMSA

(2025-02-18, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio),)

La venta de Altos Hornos de México se verá afectada por el tema de los aranceles al acero y aluminio que pretende aplicar el Gobierno de Estados Unidos, por lo que la venta se podría retrasar incluso todo este año. Lo anterior lo dio a conocer el **Presidente de la CMIC**, Humberto

Prado Montemayor, quien dijo que a pesar de que exista un avance en el proceso de avalúo e inventario de AHMSA, la venta todavía tardará.

Costo del cemento y acero registra aumento; pega a constructores de Durango

(2025-02-18, Claudia Barrientos, DGO El Siglo de Durango (sitio),)

Pega al sector de la construcción la volatilidad del peso frente al dólar, así como el impacto negativo que tiene en los insumos, informó el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, capítulo Durango, Francisco Salazar Mendía. “Sí nos pega, sobre todo en lo que es construcción pesada, ya que todos los insumos se cotizan en dólares”, indicó.

Indira Vizcaíno firma iniciativa de nueva Ley de Desarrollo Económico del Estado de Colima

(2025-02-18, Redacción Guerrero, AFmedios, AFMedios COL (sitio),)

La tarde de este martes, la gobernadora Indira Vizcaíno Silva encabezó una reunión con líderes y lideresas empresariales, durante la cual firmó la iniciativa de la nueva Ley de Desarrollo Económico del Estado de Colima que será enviada al Congreso Local, un instrumento clave que modernizará el marco normativo para impulsar la inversión, la competitividad y la generación de empleo en la entidad. El evento contó con la presencia de representantes de distintas cámaras y agrupaciones empresariales como Canaco, Canadevi, Coparmex, **CMIC**, Canacintra AMPI y AMMEEC, quienes manifestaron su respaldo a esta iniciativa, y reconocieron el interés del Gobierno de Colima en trabajar de la con el sector productivo, con el objetivo de fortalecer las condiciones para un desarrollo económico sostenible y equitativo.

[De Política y algo más ES \(sitio\)](#).

Invertidos más de 21 mil mdp en obras en Michoacán: Navarro García

(2025-02-18, Redacción, Grupo MarMor MICH (Sitio),)

Con más de 21 mil millones de pesos invertidos desde el inicio de la administración del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, Michoacán destaca entre las principales entidades que actualmente ejecutan mayor número de obras de infraestructura en la geografía nacional. Así lo señaló el secretario de Finanzas y Administración, Luis Navarro García, quien declaró que el 98 por ciento de las obras se han asignado a constructores de Michoacán, lo que influye en la generación de dinamismo económico estatal y regional, con el consecuente impacto social. Durante la inauguración de la Expo Construcción, organizada por la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Michoacán (**CMIC**), el tesorero estatal manifestó que con obras reales que no significan endeudamiento, la administración que encabeza el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, respaldada por los diferentes sectores de la población, está cambiando el rostro de uno de los estados más bellos y ricos, idóneo para las inversiones productivas que propicien desarrollo social.

Refuerza SFP compromiso con la transparencia y eficiencia en la gestión de la obra pública en Chihuahua

(2025-02-18, Redacción, Chihuahua Gob CHIH (sitio),)

El secretario de la Función Pública, Roberto Javier Fierro Duarte, participó en la inauguración del curso "Normatividad de la Residencia de Obra Pública y Atención Auditorías de la ASF", organizado por la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Delegación

Chihuahua. Este taller ofrece a los participantes herramientas clave para comprender la normatividad relacionada con la residencia de obra y cómo atender los requerimientos de la ASF. [El Puntero CHIH \(sitio\)](#), [La Opción CHIH \(sitio\)](#), [Código 13 Parral CHIH \(sitio\)](#),

[En diciembre terminaría colocación de concreto hidráulico en Carretera a Chapala](#)

(2025-02-18, Redacción, Notisistema JAL (Sitio),)

Según las licitaciones que abrió el Gobierno de Jalisco para la instalación de concreto hidráulico en la carretera a Chapala, en el ingreso a Guadalajara, habrá seis frentes de obra, y se espera concluir en diciembre de este año, señala el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, sección Jalisco, Juan Manuel Chávez Ochoa.

[Teaser, Ultra Noticias Primero lo Primero](#)

(2025-02-19, Oscar Glenn, EdoMex 101.3 Ultra,)

El gobierno de Toluca y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** establecieron un convenio para fomentar el crecimiento económico y la profesionalización en el sector de la construcción.

[Exobreros desconfían de labor de Síndico; siguen con plantón](#)

(2025-02-19, Redacción, El Tiempo COAH (sitio),)

Humberto Prado, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, cree que la cuestión de los aranceles al acero por Estados Unidos va a impactar en la venta de Altos Hornos y los posibles compradores van a desanimarse con la poca rentabilidad, así que puede tardar la venta.

CONSTRUCCIÓN

[Van por 30 mil nuevas viviendas](#)

(2025-02-19, José Miguel Velázquez, El Herald de México, . 14)

El gobierno capitalino plantea entregar más de 30 mil viviendas, incluidas 15 mil nuevas, a familias beneficiarias, informó la jefa de Gobierno, Clara Brugada, al encabezar la presentación de la Política de Vivienda. Brugada reconoció el rezago en materia de vivienda y explicó que nueve de cada diez capitalinos no tienen vivienda y tampoco acceso a créditos bancarios. “Queremos cambiar lo que acontece en la ciudad, porque hay vivienda muy cara y tenemos vivienda que todos los días aumenta sin ninguna regulación” dijo. Enfatizó también que su objetivo es alcanzar 200 mil acciones de vivienda en seis años de gestión. Explicó que se reforzará el programa de mejoramiento de vivienda, con perspectiva de género, garantizando que cada conjunto cuente con centros de cuidado infantil, casas de día para adultos mayores, comedores comunitarios. y lavanderías gratuitas.

[Gobierno capitalino impulsará la construcción de 200 mil viviendas para frenar la gentrificación](#)

(2025-02-19, Aurelio Sánchez, La Prensa, . 1, 3)

Clara Brugada Molina, jefa de Gobierno, ha propuesto un ambicioso plan de desarrollo urbano que contempla la construcción de 200 mil viviendas a lo largo de su sexenio, con una primera etapa de 30 mil unidades previstas para 2025. Este proyecto busca atender la demanda habitacional y mejorar el acceso a la vivienda para diversos sectores de la población. Todo con

el objetivo de combatir la gentrificación, un fenómeno que cada año expulsa a aproximadamente 30 mil familias de la capital.

[La Silla Rota \(sitio\)](#), [Publmetro \(sitio\)](#), [El Economista \(sitio\)](#), [Canal 21 Capital 21](#), [Canal 11 Once](#), [Maya Comunicación \(Sitio\)](#), [Hogares Noticia \(Sitio\)](#).

Clara Brugada promete conseguir "más reserva territorial" para vivienda en CDMX

(2025-02-18, Frida Sánchez, El Universal (sitio),)

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, se comprometió a hacer que la CDMX tenga más reserva territorial para la construcción de vivienda, pues advirtió que con lo que se cuenta actualmente no es suficiente para garantizar vivienda para los habitantes. Al presentar la política de vivienda de la Ciudad de México, la mandataria capitalina reiteró su compromiso de cumplir con 200 mil acciones de vivienda en su administración, de las cuales, adelantó que en este 2025 se realizarán 30 mil. Como parte de estas acciones, adelantó que empezará con la regeneración de vivienda en Tlatelolco "con ese lugar emblemático, vamos a empezar a transformar, apoyar, a reedificar y a regenerar vivienda para beneficio de los que hoy sufren viviendo el riesgo", además de continuar con el programa de mejoramiento de vivienda y con el programa de renta para jóvenes.

CDMX entregará 15 mil nuevas viviendas a familias

(2025-02-18, José Miguel Velázquez, El Heraldo de México (sitio),)

El Gobierno capitalino dará inicio con la entrega de 15 mil viviendas nuevas o rehabilitadas a las familias beneficiarias, como parte de la Política de Vivienda de la Ciudad de México; de igual manera se anunció el avance en la construcción de 246 complejos de vivienda y el inicio de obras en 120 predios. En 2025 se duplicó el presupuesto de vivienda, a 9 mil mdp, y estamos avanzando en la gestión y en los mecanismos de acceso para la producción de vivienda. Este año iniciaremos con 35 mil acciones de vivienda que consisten en 20 mil acciones de mejoramiento, mil 500 para la...

[Pasantés DF CDMX \(Sitio\)](#).

¡Pa' enchular tu casa! Gobierno de CDMX otorgará 20 mil créditos para mejoramiento de viviendas

(2025-02-18, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio),)

¿Estás pensando en enchular tu casa, darle una manita de gato o hacer una ampliación? Pon atención porque el Gobierno de la CDMX otorgará 20 mil créditos para el mejoramiento de vivienda o ampliación de la misma. Como parte de las acciones para brindar una vivienda digna, Inti Muñoz Santini, secretario de Vivienda de la Ciudad de México, anunció que próximamente estarán entregando estos créditos para las familias capitalinas.

Revelan la fecha en la que abrirán los registros en CONAVI para subsidios de Vivienda para el Bienestar 2025

(2025-02-18, Yeseline Trejo Miranda, AS México (Sitio),)

Rodrigo Chávez Contreras, titular de la Comisión Nacional de Vivienda (CONAVI) recientemente reveló que ya hay fechas para el registro a los créditos del programa Vivienda para el Bienestar que en la primera fase ofrecerá subsidios de vivienda a trabajadores que demuestren vivir en escasos recursos o que actualmente vivan en zonas vulnerables, así también, tendrán la oportunidad para solicitar un financiamiento.

¿Es negativa la Ley del Infonavit?

(2025-02-18, Manuel Fuentes, La Silla Rota (sitio),)

No sé si la molestia de quienes cuestionan la reforma de la Ley del Infonavit es porque los llamados consejeros, tanto sindicales como empresariales, dejarán de recibir 80 mil pesos mensuales y ahora su actividad será honoraria. No, no creo que sea esa la molestia. Debe ser algo superior. ¿El disgusto será porque el gobierno, con esta reforma, será el encargado de tener el mando en la construcción de viviendas con recursos que no son parte del presupuesto público, sino de los ahorros de los trabajadores?

Se presentó la política de vivienda para la capital del país.

(2025-02-18, Héctor Zamarrón, Cecilia Salamanca, Canal 120 Milenio,)

Esta mañana se presentó la nueva política de vivienda para la Ciudad de México, con el objetivo de combatir la gentrificación y garantizar el derecho a la vivienda para todos. La iniciativa busca crear una política habitacional que beneficie a los más necesitados y aborde los problemas estructurales en el acceso a la vivienda. Entre las medidas propuestas se incluye la regulación de los precios de las viviendas, la construcción de viviendas sostenibles sin afectar zonas de conservación y la duplicación del presupuesto a más de \$4000 millones.

RELEVANTES NACIONALES

Articulista Invitado // El Ejército Mexicano: confianza, desafíos y realidad

(2025-02-19, Javier Murillo, El Herald de México, . 2)

Cada 19 de febrero, México conmemora el Día del Ejército, una institución con más de un siglo de historia, profundamente arraigada en la vida nacional. Su labor ha trascendido el ámbito militar, convirtiéndose en un pilar en la protección civil, la infraestructura y la seguridad pública. El 66 por ciento de los ciudadanos respalda la incorporación de la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), fortaleciendo así la coordinación en materia de seguridad. Además, el Ejército ha sido fundamental en la protección de los recursos estratégicos del país, resguardando más de 19,000 kilómetros de ductos de Petróleos Mexicanos (Pemex), participando en la seguridad de instalaciones eléctricas clave y protegiendo 81 aeropuertos y terminales estratégicas, garantizando la soberanía y estabilidad en diversas regiones.

Coopta Morena -ahora- al SNTE

(2025-02-19, Mayólo López, Reforma, . 1)

Morena ha reclutado polémicos políticos del PRIAN, y ahora amarró el voto corporativo de miles de maestros del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). Aunque la Ley prohíbe la afiliación corporativa, el dirigente del gremio magisterial y senador de la 4T, Alfonso Cepeda Salas, ya prometió engrosar las filas de Morena con al menos 2.5 millones de maestros y hasta de sus familias y amigos para garantizar más de 5 millones de afiliados.

Morena afilia a Yunes; es delincuente: Nahle

(2025-02-19, Víctor Gamboa, El Universal, . 1, 8)

La presidenta nacional de Morena, Luisa María Alcalde, y el secretario de Organización, Andrés Manuel López Beltrán, acudieron al Senado para realizar una afiliación masiva. Entre los nuevos militantes destacaron el expanista Miguel Ángel Yunes Márquez y los expriistas Cynthia López y

Alejandro Murat, así como Gerardo Fernández Noroña. La gobernadora morenista de Veracruz, Rocío Nahle, pidió que se le niegue la afiliación a Yunes.

Llueven quejas contra pifias en listas judiciales

(2025-02-19, Aurora Zepeda, Excélsior, . 1, 4)

A dos días de que arranque la impresión de 600 millones de boletas para la elección judicial, el INE sigue lidiando con problemas que le dejó el Senado. Hasta las 20:00 horas de ayer, el árbitro electoral había recibido 222 solicitudes para solventar errores en las listas de candidatos a algún cargo en el Poder Judicial federal y eliminar de los registros a quienes ya no desean participar en el proceso, pero están enlistados.

Casi un narcolaboratorio al día destruido desde el 20 de enero

(2025-02-19, Ángel Hernández, Amílcar Salazar, Milenio Diario, . 1, 4 5)

Desde la llegada de Donald Trump a la Casa Blanca, la detección y destrucción de narcolaboratorios en México por parte de las fuerzas armadas se incrementó 60 por ciento en el promedio diario, de acuerdo con las cifras de los operativos que ha difundido la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, entre el 21 de noviembre de 2024 y el 17 de febrero de 2025, cuando fueron desmanteladas 48 instalaciones clandestinas en ocho estados.

Senado demanda a la Defensa explicar incursión de drones

(2025-02-19, Georgina Saldierna, La Jornada, . 1, 4)

A propuesta del PAN y MC, el Senado solicitará a la Secretaría de la Defensa Nacional la información que tiene sobre los presuntos sobrevuelos que han realizado drones estadounidenses para espiar a cárteles de la droga en México. La oposición pidió dicha información luego de que medios de comunicación estadounidenses informaron que la Agencia Central de Inteligencia (CIA, por sus siglas en inglés) lleva a cabo misiones encubiertas con aeronaves no tripuladas, para detectar la actividad de la delincuencia organizada.

Anuncia Santander inversión de 2 mil mdd en México

(2025-02-19, Jeanette Leyva, El Financiero, . 1, 4)

Grupo Santander anunció una inversión de 2 mil millones de dólares en México, que destinará a la operación de su franquicia bancaria y de Openbank, su nuevo banco totalmente digital. En entrevista exclusiva con EL FINANCIERO, Ana Botín, presidenta de Banco Santander, habla de la importancia y el interés del mercado mexicano para el grupo español, de su visión optimista sobre el país, de los retos en materia de seguridad y de la incertidumbre prevaleciente sobre las políticas arancelarias de la administración Trump.

Trump insiste: se aplicará arancel de 25% a chips, autos y farmacéuticos

(2025-02-19, Roberto Morales, El Economista, . 1, 27)

El presidente estadounidense Donald Trump confirmó que los aranceles a los automóviles importados rondarán el 25% y se aplicarán a partir del 2 de abril próximo. Además, dijo que también están contemplados gravámenes para los productos farmacéuticos y semiconductores importados. Los aranceles afectarán a todos los países por igual, incluyendo a México y Canadá, países con los que Estados Unidos tiene un tratado de libre comercio.

Banco Santander invertirá en México dos mil mdd

(2025-02-19, Miguel Ángel Ensástigue, El Sol de México, . 1, 14)

Banco Santander invertirá en México dos mil millones de dólares durante los próximos tres años, el mayor monto que el banco ha invertido en cualquier país en donde opera. Ana Botín, presidenta ejecutiva de Santander, destacó el potencial de crecimiento de México debido a su demografía y tamaño. El banco también anunció el inicio oficial de operaciones de Openbank en México, su nuevo banco digital.

Yunes divide a morenistas

(2025-02-19, Misael Zavala, El Heraldo de México, . 1, 4)

La decisión del senador expansionista Miguel Ángel Yunes Márquez de afiliarse a Morena ocasionó una inmediata división entre morenistas. Incluso, líderes en las entidades solicitaron a la dirigencia nacional, a cargo de Luisa María Alcalde, que rechace la entrada al partido de un personaje investigado por lavado de dinero y otros delitos. La gobernadora de Veracruz, Rocío Nahle, y su homólogo de Oaxaca, Salomón Jara, exigieron rechazar su membresía.

Senado olvidó a ministras de la 4T

(2025-02-19, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3)

El Senado olvidó incluir las candidaturas de las ministras Lenia Batres, Loretta Ortiz y Yasmín Esquivel, con pase automático a la boleta por estar en funciones, en el listado original entregado al INE. Tras la petición del órgano electoral para corregir errores en los registros, el Senado aprovechó para sumar las candidaturas de las tres ministras, lo que habría ocurrido fuera del plazo establecido en la Constitución.

De solicitar información a denunciar actos de corrupción

(2025-02-19, Daniel Flores, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

A unos meses de la desaparición del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales (INAI), persisten las dudas sobre el futuro de la Plataforma Nacional de Transparencia (PNT), que almacena casi 15 mil millones de documentos públicos y privados.

Operativo Frontera Norte Decomiso de 10 toneladas de droga y 559 detenidos

(2025-02-19, Redacción, UnomásUno, . 20)

Más de 63 mil cartuchos útiles, cargadores y armas de fuego han sido decomisadas por autoridades federales en el marco del Operativo Frontera Norte, las que también han incautado 10 toneladas de diversas drogas, entre ellas fentanilo y metanfetaminas. Las acciones se han apegado estrictamente a lo establecido a la ley y respeto a los derechos humanos. La Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana de la Federación, puntualizó, en comunicado, que del 5 al 17 de febrero del año en curso, en operativos realizados por las Fuerzas Federales en Baja California, Chihuahua, Nuevo León, Sinaloa, Sonora y Tamaulipas, también fueron capturadas 559 personas, la mayoría de ellos generadoras de violencia.

CÁMARAS EMPRESARIALES

Darán impulso a Hecho en México

(2025-02-19, Karla Ponce, Excélsior, . 1 2)

El gobierno mexicano revivió la marca Hecho en México, en medio de las negociaciones arancelarias con Estados Unidos, para demostrar que en el país se elaboran productos con los más altos estándares de calidad. De acuerdo con el secretario de Economía, Marcelo Ebrard Casaubon, la Presidenta pidió que se conociera que se produce en el país no sólo para proteger lo que se tiene, sino para demostrar la capacidad que posee México para salir adelante y ganar. Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), subrayó que la iniciativa privada ayudará a elevar el contenido nacional de exportaciones.

[24 Horas, Reporte Índigo, El Economista, El Independiente, La Crónica de Hoy,](#)

Mañana, junta de Ebrard con negociador de EU para T-MEC

(2025-02-19, Giselle Soriano, Milenio Diario, . 17)

A fin de conocer lo que busca la administración de Estados Unidos en relación al mercado internacional, el secretario de Economía, Marcelo Ebrard se reunirá este jueves en Washington con el secretario de Comercio de ese país, Howard Lutnick. Para el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, si hay una crisis por la imposición de aranceles por parte de Estados Unidos, esta será pasajera gracias al programa Hecho en México.

Miedo a aranceles deja en stand by inversiones por 60 mil mdd: CCE

(2025-02-19, Cuahutli R. Badillo, La Razón de México, . 19)

EL PRESIDENTE del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes Díaz aseguró que por el tema de los aranceles hay inversiones en stand by por alrededor de 60 mil millones de dólares de todos los sectores; no obstante, hay mucho interés por invertir en México. "Hay muchas ganas de invertir y han venido ministros de comercio de otros países para buscar inversión, hay mucho interés en hacer tratados comerciales con México. Por todos lados lo han estado insistiendo, y cartas de colaboración con la iniciativa", destacó al término de su participación en el lanzamiento del sello Hecho en México.

CONCANACO y Sinestesia.Digital, con el apoyo de Airbnb, revelan el impacto de las plataformas digitales de alojamiento en la Ciudad de México

(2025-02-19, Redacción, Estrategia Sustentable (Sitio),)

En un mundo donde la digitalización tiene la capacidad de redefinir industrias, las micro, pequeñas y medianas empresas (MIPYMES) en México están viviendo una transformación sin precedentes. Según el estudio "Turismo y Desarrollo Económico Local: el impacto de las Plataformas Digitales de Hospedaje en las y los emprendedores de las MIPYMES en México 2025", realizado por la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO SERVYTUR), el turismo proveniente de plataformas digitales de alojamiento se ha consolidado como un motor clave de crecimiento para las MIPYMES en México, permitiendo a pequeños negocios expandir su visibilidad y aumentar su competitividad en un entorno cada vez más globalizado.

Lamenta Coparmex aprobación de reforma del Infonavit

(2025-02-19, Redacción, Clase Turista (Sitio),)

Representantes de organizaciones empresariales y de sindicatos de trabajadores lamentaron que el Senado de la República haya aprobado, sin modificaciones, la reforma a la Ley del INFONAVIT, y la no inclusión de las propuestas presentadas para fortalecer la gobernanza del Instituto y garantizar mecanismos efectivos de supervisión y rendición de cuentas. La Confederación

Patronal de la República Mexicana (Coparmex) destaca que la creación de una empresa constructora filial del INFONAVIT, sin mecanismos claros de supervisión y transparencia, abre la puerta a posibles conflictos de interés y al uso discrecional de los fondos destinados a los trabajadores, desviando el objetivo central del Instituto, que es garantizar el acceso a créditos de vivienda en condiciones justas y accesibles.

[Forbes MX \(sitio\)](#), [Dinero, Negocios y Finanzas \(Sitio\)](#), [Urbeconomica \(Sitio\)](#), [Noticias MVS \(Sitio\)](#), [Red Financiera EDO.MEX \(Sitio\)](#).

Ve freno Airbnb en crecimiento por regulación

(2025-02-19, Arely Sánchez, Reforma.com (sitio),)

La nueva regulación a plataformas de hospedaje temporal que implementa el Gobierno de la Ciudad de México está generando incertidumbre entre personas que buscan sumar sus propiedades a ellas, lo que se está traduciendo en un crecimiento más desacelerado en la oferta, señaló Jorge Balderrama Ramos, director de Asuntos Públicos para Airbnb en México. El impacto de este tipo de plataformas en el turismo está impulsando la inclusión y el crecimiento de las micro, pequeñas y medianas empresas (mipymes) lideradas por mujeres, reveló el estudio "Impacto económico de las plataformas de hospedaje en las PYMES 2025", elaborado por Confederación de Cámaras de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur).

El Consejo Coordinador Empresarial confirmó que 39 empresas se sumaron a la estrategia para emplear a los mexicanos repatriados de EE.UU.

(2025-02-18, Fely Carnalla, Canal 8.1 Heraldo TV,)

El Consejo Coordinador Empresarial ha anunciado la incorporación de 39 nuevas empresas a su iniciativa destinada a proporcionar empleo a los mexicanos repatriados de Estados Unidos. Con esta reciente adhesión, el total de compañías comprometidas asciende a 126, ofreciendo en conjunto alrededor de 45,910 vacantes para los connacionales que regresan al país. Esta estrategia busca facilitar la reintegración laboral de los repatriados, brindándoles oportunidades de empleo y contribuyendo a su estabilidad económica.

Impulsan el distintivo 'Hecho en México'

(2025-02-19, Alfredo Editor , Plaza de Armas QRO (sitio),)

El Gobierno mexicano y empresarios promoverán el distintivo 'Hecho en México' con la creación de un Consejo Promotor para fortalecer la identidad de los productos nacionales y promover su competitividad global ante los posibles aranceles de Estados Unidos. Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), subrayó que la iniciativa privada ayudará a elevar el contenido nacional en las exportaciones y a fortalecer la capacidad industrial del país.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Jaque Mate // Violar las reglas

(2025-02-19, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

Los líderes de la 4T han hecho una reforma judicial siguiendo las instrucciones que lanzó el expresidente López Obrador el 5 de febrero de 2024, pero es una reforma realizada sin considerar las dificultades de edificar una nueva estructura judicial y hecha con prisas para obedecer la instrucción desde Palacio Nacional de que se promulgara y aplicara de inmediato. Tenía -tiene innumerables problemas que no han sido resueltos más que con parches. Pero como, incluso

así, la reforma no les ha permitido hacer todo lo que han querido, están violando la letra constitucional que redactaron e impusieron.

Historias de NegoCEOs // Divisiones y resistencias por reformas contra la reelección y el nepotismo

(2025-02-19, Mario Maldonado, El Universal, . 9)

La reforma contra el nepotismo y la reelección, que avanzó sin modificaciones en las Comisiones del Senado, ha generado divisiones y resistencias en el Congreso, incluidos los aliados de Morena. Algunos legisladores del Partido Verde y el PT rechazan el documento propuesto por la presidenta Claudia Sheinbaum y tienen en vilo la aprobación de las iniciativas. El asunto está en manos del coordinador de los senadores de Morena y presidente de la Junta de Coordinación Política, Adán Augusto López, quien con sus ya conocidas formas deberá cabildear con sus aliados y compañeros.

Activo Empresarial // Hecho en México, del mariachi a crear unicornios y tener más calidad

(2025-02-19, José Yuste, Excélsior, . 1 2)

La meta es lograr que 50% de lo consumido en el país sea producido en México. Se trata de crear cadenas de valor. La Secretaría de Economía realizó un buen festejo, muy nacionalista, para la presentación de la estrategia Hecho en México.

Veranda // México es el mercado foráneo más importante para esquiar en EU

(2025-02-19, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4)

México es el mercado foráneo más importante para esquiar en EU. Los mexicanos aficionados a los deportes de invierno están en los deciles más altos de ingresos, y es previsible que, mientras el dólar no se encarezca mucho más, mantendrán su "pasión invernal". Alterra opera algunas montañas emblemáticas en norteamérica, como Deer Valley, Big Bear, Steamboat y Tremblant, que forman parte de un total de 19 destinos.

Juegos De Poder //¿Y si existió un pacto del gobierno con el crimen organizado?

(2025-02-19, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, ha afirmado que México está, en gran medida, dirigido por los cárteles. Esto ha llevado a especulaciones sobre un posible pacto entre el gobierno mexicano y el crimen organizado. La controversia surge tras la publicación de una foto del hijo del expresidente López Obrador con el gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha, quien es sospechoso de tener vínculos con el crimen organizado.

Análisis Superior // Tragedia cooperativa

(2025-02-19, David Páramo, Excélsior, . 3)

La Cooperativa Cruz Azul está muy lejos de ser el ejemplo que llegó a significar. Una seguidilla de malos administradores ha venido destruyendo esta empresa en detrimento de sus cooperativistas, que hoy se encuentran sumidos en el abandono. Las plantas de Oaxaca y Puebla están siendo "drenadas" por el actual consejo de administración de una manera que algunos cooperativistas califican como impresionante. En cuatro años de esta gestión, la cooperativa ha perdido 40% de su capacidad de producción y parecería que la situación sólo camina hacia el agravamiento.

Cuenta Corriente // Negociación comercial formal México-EU

(2025-02-19, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

La respuesta de México no ha sido revertir con aranceles, sino aumentar el contenido nacional. La organización Center Forward trajo esta semana a México a un grupo de jefes de oficina de 19 representantes del Congreso de EU para reunirse con organismos empresariales, industrias y empresas y enterarse mejor de los temas de la relación bilateral.

Bitácora Del Director // El martes de carnaval de Donald Trump

(2025-02-19, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

Faltan sólo 13 días para que venza el plazo que dio Estados Unidos a México y Canadá para evitar un arancel general de 25% a sus exportaciones. La orden ejecutiva firmada por el presidente estadounidense el 1 de febrero deja claro que la medida es una herramienta que va más allá del comercio y tiene como finalidad que los socios norteamericanos se hagan cargo de haber permitido “el flujo de la migración ilegal y del venenoso fentanilo y otras drogas hacia nuestro país”.

Día con Día // Más corruptos que nunca

(2025-02-19, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 1, 3)

El ex presidente López Obrador prometió barrer la corrupción de arriba para abajo, pero en 2024 la escalera registró la mayor suciedad comparativa que en materia de corrupción haya tenido México, desde que se miden estas cosas. La maraca de la corrupción suena por todos lados en el México de hoy, lo mismo que la complicidad de muchas autoridades con el crimen organizado. Siguen barriendo la escalera de abajo para arriba, para hacerla subir, como hizo el anterior dueño de la escoba.

Duda Razonable //Murat, el pacto contra México y...sí, Murat

(2025-02-19, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

Durante el primer debate presidencial de la elección de 2018, el entonces candidato y ex presidente Andrés Manuel López Obrador dijo: "Nosotros no firmamos el llamado Pacto por México porque consideramos que fue un pacto contra México. Ahí fue donde se aprobaron las reformas estructurales, ahí se aprobó el aumento de los impuestos, la privatización del petróleo que terminó en el aumento al precio de las gasolinazos, el gasolinazo. Y otras reformas contrarias al interés popular". Lo de "pacto contra México" perseveró a lo largo del sexenio en varias mañaneras y alguna vez lo ha mencionado también la presidenta Sheinbaum.

En Privado // Trump escala tensiones con Sheinbaum

(2025-02-19, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

Donald Trump lanzó ayer una de las más graves acusaciones contra la presidenta Claudia Sheinbaum: México ha estado dirigido por cárteles del narcotráfico durante muchos años, pero lo está más ahora. Lo declaró en conferencia de prensa en residencia de Mar-a-Lago, cuando le preguntaron sobre los vuelos espía sobre territorio mexicano. Esto se da en el contexto de una escalada de tensiones entre los gobiernos Sheinbaum Trump, en la que la presidenta mexicana no ha cedido un solo espacio ante su retórica, ahora reforzada con el reconocimiento sobre las operaciones de espionaje aéreo en nuestro territorio.

Estrictamente Personal // Las primeras filtraciones

(2025-02-19, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 32)

Las primeras filtraciones i un mes demoró al gobierno del presidente Donald Trump para recetar a la presidenta Claudia Sheinbaum su primera lección de filtraciones incómodas. The New York Times y la cadena de televisión CNN revelaron ayer que la CIA está volando drones espías sobre territorio mexicano, en violación de la soberanía nacional, para detectar laboratorios de fentanilo. Sheinbaum podría pedir una explicación al Departamento de Estado sobre esta intromisión y exigir que se detengan estos vuelos. Sin embargo, no lo puede hacer. Los mismos despachos periodísticos señalan que esos vuelos son del conocimiento del gobierno mexicano, que a la vez recibe información de inteligencia que recogen sus drones.

Coordenadas // Nos quedan solo 13 días y contando...

(2025-02-19, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

El tiempo se agota: en menos de dos semanas, el martes 4 de marzo, entrará en vigor la orden ejecutiva firmada por el presidente Donald Trump para imponer un arancel del 25 por ciento a las importaciones provenientes de México y Canadá. Aunque algunos aún creen que sus amenazas son meros alardes, cada vez más personas reconocen que deben tomarse en serio.

Ricos y Poderosos // Hecho en México

(2025-02-19, Marco Antonio Mares, El Economista, . 26)

Marcelo Ebrard, secretario de Economía, “se puso la camiseta” con el logo: “Hecho en México”, para lanzar el Consejo Promotor “Hecho en México” con el propósito de fortalecer la producción nacional, reducir importaciones innecesarias y alcanzar un nuevo liderazgo del país en las negociaciones comerciales internacionales.

La Gran Depresión // Obvio y natural que lo interno también pesa

(2025-02-19, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 10)

Las dos cartas fuertes de la negociación de México frente a Estados Unidos están lejos del espectro de los más radicales del régimen heredado por Andrés Manuel López Obrador. Sin embargo, algunos de los más impresentables continúan con el proceso de desmantelamiento institucional y democrático del país, y esto, tarde o temprano, será un tema de interés para el gobierno de Donald Trump.

La Quinta Transformación // Trump se va por la libre

(2025-02-19, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 9)

El Departamento de Estado de Estados Unidos ya mapearon que a México le urge una reunión para avanzar en el freno a la venta de armas a los cárteles de la droga y demás grupos delincuenciales. Es el asunto que más importa al gobierno de la Presidenta Claudia Sheinbaum y que trató en su charla con el Presidente Donald Trump. Sin embargo, y a juzgar por los hechos, la petición no está transitando.

Desde el Piso de Remates // Marca México: 3 objetivos principales

(2025-02-19, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 14)

El Secretario de Economía, Marcelo Ebrard, presentó el Consejo Promotor "Hecho en México", que busca fomentar el consumo de productos mexicanos, defender a las empresas ante amenazas de aranceles y guerra comercial, y promover una mayor integración nacional en los

procesos productivos. Ebrard anunció que se instalarán Consejos promotores a nivel regional para impulsar "Hecho en México".

Corporativo // Berdegué y las exportaciones

(2025-02-19, Rogelio Varela, El Independiente, . 1, 5)

Además de la industria automotriz, el otro gran ganador del acuerdo comercial entre México, Estados Unidos y Canadá ha sido el campo. Lo cierto es que en tres décadas México se ha convertido en el séptimo exportador mundial de productos agroalimentarios, pesqueros y acuícolas, y ahora trata de defender esa posición a partir de la complementariedad con las agroindustrias de Estados Unidos.

Radiografía de la corrupción

(2025-02-19, Martín Espinosa, Excélsior, . 10)

En el Índice de Percepción de la Corrupción 2024, México está ubicado en el sitio 140. Dicho índice, que mide la percepción de la corrupción en el sector público a través de diversos indicadores, presenta un panorama alarmante que "echa por tierra" todas aquellas promesas de que "la corrupción se barrería como se barren las escaleras: de arriba a abajo", tal como lo diría no hace mucho su autor tabasqueño.

TREN MAYA

Hacienda reserva presupuesto de conservación carretera

(2025-02-19, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 28)

Vuelve la incertidumbre en la industria de la construcción. La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) comenzó a diferir "hasta nuevo aviso" los fallos de licitaciones relacionadas con trabajos de conservación periódica en carreteras federales, para lo cual se le asignó un presupuesto de 10,000 millones de pesos a ejercer durante el 2025. Una de las razones que se han compartido a las empresas participantes, principalmente pymes, es que los recursos para pagar los trabajos no han sido liberados y no se pueden hacer las contrataciones. A la fecha, en tal situación se encuentran más de 30 licitaciones públicas que debieran ya tener fallo y cerca de 80 están en etapas previas. Un ejemplo de lo anterior es el concurso para realizar trabajos de conservación periódica mediante trabajos de fresado en 8.8 km de las carreteras Pachuca-Querétaro y Pachuca-Tuxpan. Hace un año ocurrió una situación similar de diferimiento de fallos en licitaciones del programa de reconstrucción y conservación de carreteras por parte de la SICT (para lo cual tenía un presupuesto asignado de 11,000 millones de pesos). Finalmente se cancelaron más de 150 procedimientos que estaban en marcha. Entonces, como alternativa y por instrucción del ex Presidente Andrés Manuel López Obrador, los trabajos de mejora en carreteras y caminos afectados por el paso de camiones usados para la construcción del Tren Maya en el sureste de México se asignaron a ingenieros de la Secretaría de la Defensa Nacional (Defensa).

[El Economista \(sitio\)](#).

Militares dejan de ser mil usos y con Sheinbaum se enfocan en la seguridad

(2025-02-19, Armando Yeferson, Publímetro, . 3)

El Ejército mexicano redefine sus prioridades con Sheinbaum, reenfocando sus esfuerzos en seguridad luego de aplicar vacunas y hasta realizar bacheo de carreteras. Durante el sexenio

pasado, el expresidente Andrés Manuel López Obrador encomendó al Ejército construir la refinería de Dos Bocas, el Tren Maya y el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, que al mes de enero de 2025 había transportado a 566 mil pasajeros, es decir un 67% más que en enero de 2024, cuando la cifra fue de 339 mil pasajeros. En el caso del Tren Maya, una de las obras insignia de López Obrador, ha transportado a 790 mil personas de diciembre de 2023 a enero de 2025, y la meta para la administración de la presidenta Claudia Sheinbaum es llegar al millón de viajeros.

[Publimetro \(sitio\).](#)

México, sede del tour mundial de voleibol de playa

(2025-02-18, Damián Martínez, El Heraldo de México (sitio),)

México será la sede del Tour Mundial de Voleibol de Playa 2025, un evento sin precedentes, que contará con los mejores jugadores del planeta, duplas de clase mundial, que vienen de participar en los Juegos Olímpicos de París y que nos deleitarán con lo mejor de este deporte. "Contento de que regrese a México el Tour Mundial de Voleibol de Playa en dos estados que sus principales motores es el turismo y esto va a sumar esa estrategia de polo de desarrollo del Sureste del país. El Tren Maya y toda la estrategia de desarrollo nos va a estar apoyando. Los gobernadores que tuvieron esta visión que tuvieron esta visión de atraer estos eventos a sus estados", puntualizó Rommel Pacheco.

[Cabecera \(Sitio\).](#)

Corrupción e impunidad, pareja invencible

(2025-02-19, Redacción, Índice Politico (sitio),)

Las obras ícono del sexenio anterior se encuentran hundidas en la duda sobre el manejo y los aumentos en sus costos, así como en la comprobación de la riqueza amasada por quienes las tuvieron a cargo. Ni el Tren Maya, ni Dos Bocas y ni siquiera el AIFA, se salvan de los señalamientos sobre la corrupción en su construcción, la asignación directa de obras, los alterados presupuestos, el uso indebido no solamente de los recursos sino sobre materiales de dudosa o de plano baja calidad. Los pagos en efectivo realizados, en el caso del Tren Maya no solamente a los trabajadores sino a volqueteros, contratos en gasolineras, el barco con toneladas de balastro traído de Cuba y cuyo costo fue como si se tratara de material europeo de la más alta calidad. Nada ha quedado oculto, pero es cierto: nada se ha hecho en contra de quienes a través de estos proyectos han delinquido.

Veracruz ofrece estabilidad y facilidades para el desarrollo empresarial: Rocío Nahle

(2025-02-18, Staff, Billie Parker Noticias (sitio),)

Al inaugurar el Foro de Promoción de Inversiones en el Sur-Sureste de México, la gobernadora Rocío Nahle García destacó el papel estratégico de Veracruz en el desarrollo económico del país, subrayando su estabilidad política, infraestructura energética y logística, así como las condiciones óptimas para la inversión. Asimismo, resaltó la importancia del estado en el comercio internacional, con tres puertos clave: Coatzacoalcos, líder en petroquímicos y petrolíferos; Veracruz, el más importante en carga; y Tuxpan, el principal en líquidos y combustibles, además de su conexión con el Tren Maya y el Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec.

Arajet presume 83% de ocupación en el AIFA

(2025-02-19, Aldo Munguía, El Financiero, . 16)

La aerolínea dominicana, Arajet, es la empresa internacional más importante para el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), una instalación aeroportuaria por la que apostó y ahora es considerado un caso de éxito por su director general y fundador, Víctor Pacheco. En entrevista exclusiva para EL FINANCIERO, el director general de Arajet detalló que la empresa dominicana comenzó con solo dos frecuencias semanales desde el AIFA hacia la capital de la República Dominicana; después de un par de años, la empresa caribeña ya ofrece 14 vuelos desde dicho puerto aéreo y ha ampliado su red, con vuelos directos entre el aeropuerto mexicano y Punta Cana.

Glorieta de Colón // ¿Y qué le va a dejar el Mundial a la CDMX?

(2025-02-19, Glorieta de Colón, El Independiente, . 11)

Y qué le va a dejar el Mundial a la CDMX? En la Ciudad de México, todavía no pasa del discurso qué harán las autoridades locales y federales para aprovechar que se celebrarán cuatro partidos de la Copa del Mundo de fútbol el próximo año. Estas competencias suelen dejar algún beneficio permanente a las ciudades sede: inmuebles, obras viales, hidráulicas, mejoramiento urbano, además de divisas. No harán más Metro en Tlalpan y tampoco terminarán el Suburbano al AIFA.

Tren AIFA-Pachuca pasará por todos estos municipios | TRAYECTO

(2025-02-18, Enrique Delgado, El Heraldo de México (sitio),)

El Tren AIFA-Pachuca permitirá trasladarte desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) hasta el municipio de Pachuca, lo que facilitará la conectividad entre el Estado de México, Hidalgo y la zona metropolitana de la Ciudad de México. Además, el Gobierno de México planea disminuir la congestión vehicular en las carreteras y estimular el desarrollo económico de la región.

Retoman construcción del puente vehicular que conectará Tecámac con Ecatepec en Edomex

(2025-02-18, Ángeles Velasco, Excélsior (Sitio),)

Luego de más de 10 años de suspensión, se retomarán los trabajos de construcción del puente vehicular que conectará a Tecámac con Ecatepec, en el Estado de México y se prevé que esté concluido este año 2025. Esta obra permitirá mejorar la conectividad de Tecámac, un municipio clave donde se ubica el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), facilitando la movilidad en la zona.

INM, por enviar vuelos de deportados a otros puntos

(2025-02-19, Redacción, La Razón On line (Sitio),)

Para asegurar un retorno ordenado y digno de los migrantes mexicanos procesados en Estados Unidos, el Gobierno de México, a través del Instituto Nacional de Migración (INM), propuso diversificar los vuelos de repatriación hacia distintos puntos del país, agilizando así su regreso. En un comunicado, se dio a conocer que actualmente, las entidades que estarán preparadas para recibir connacionales son Chiapas, Tabasco, Jalisco, Estado de México, Morelos y Michoacán, además de que el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles estará también disponible. De igual forma, está la posibilidad de ampliar la cobertura a otras terminales aéreas.

REFINERÍA DOS BOCAS

Acusan falla en planeación

(2025-02-19, Jorge Ricardo, Reforma, . 5)

El consultor en el sector energético Gonzalo Monroy advirtió que el problema de los altos niveles de sal en el crudo de la refinería Dos Bocas se debe que el complejo está ubicado en el Golfo que no tiene tanques de reposo por fallas en planeación "Dos Bocas si tiene un problema de salinidad. pero es por estar en el Golfo y esto viene precisamente desde que el proyecto originalmente. que es el proyecto de la refinería Bicentenario la de Calderón, pues iba estar en el altiplano, ahí los niveles de salinidad son bajisimos, son prácticamente cero", explicó.

Buscan frenar contrato millonario de Pemex

(2025-02-19, Víctor Fuentes, Reforma, . 1)

La empresa Química Apollo presentó una demanda de amparo para impugnar una resolución de Pemex que la desconoció como titular del contrato de 11 mil millones de pesos para desalinizar y deshidratar crudo de la refinería de Dos Bocas. El amparo fue presentado el 13 de febrero ante el Juzgado Décimo Segundo de Distrito en Materia Administrativa, cuya titular, Elizabeth Trejo Galán, ordenó ayer a la empresa subsanar algunos detalles de su demanda antes de resolver si la admitirá a trámite.

[Reforma.com \(sitio\).](#)

Piden a Pemex anular contrato

(2025-02-19, Martha Martínez, Reforma, . 5)

Diputados de Oposición exigieron indagar la empresa a la que Petróleos Mexicanos (Pemex) entregó un contrato por 11 mil millones de pesos para desalinizar y deshidratar crudo de la refinería de Dos Bocas, anular la adjudicación y abrir una nueva licitación para garantizar que quien asuma la tarea tengan la capacidad técnica para ello. Grupo REFORMA publicó aver que Pemex reasignó servicios por 11 mil millones de pesos para desalinizar y deshidratar crudo de la refinería de Dos Bocas una empresa presuntamente incompetente que apenas en julio pasado estaba en bancarrota, con adeudos de 185 millones de dólares. Se trata de QMAX, que estaba integrada a un consorcio encabezado por Apollo, que tenía la asignación de dos contratos para cumplir con ese servicio.

Beneficia Pemex a empresa en bancarrota

(2025-02-19, Redacción, Basta, . 5)

La paraestatal Petróleos Mexicanos (Pemex) otorgó un contrato por 11 mil millones de pesos para que la empresa QMAX, realice las labores para procesamiento de eliminación de agua y sal en el crudo de la refinería de Dos Bocas, en Tabasco, aun y cuando la firma, en julio de 2024 se encontraba en quiebra, situación que genera dudas de su capacidad financiera.

Piden investigar a empresa encargada de desalinizar crudo

(2025-02-18, Martha Martínez, Reforma.com (sitio),)

Diputados de Oposición demandaron investigar a la empresa a cargo de desalinizar y deshidratar crudo de la refinería de Dos Bocas, dar marcha atrás a la adjudicación del contrato y abrir una licitación para garantizar que las firmas que realicen esas tareas tengan capacidad técnica para evitar que el petróleo que exporta México sea de mala calidad. El priista Erubiel Alonso demandó

una investigación en torno a la empresa QMAX para determinar si ésta tiene alguna relación con un alto funcionario de Petróleos Mexicanos (Pemex) o del Gobierno de Tabasco.

[Reforma.com \(sitio\)](#),

EL AMBICIOSO ANDY Y SU RUTA AL 2030

(2025-02-19, Redacción, Serpientes y Escaleras (Sitio),)

Precisamente una muestra del poder de Andy fue su decisión ayer de afiliarse como militante de Morena a Miguel Ángel Yunes Márquez, el tristemente célebre traidor de la oposición que, con el apoyo de Adán Augusto López y Gerardo Fernández Noroña, ya recibió su lustrosa credencial como flamante militante formal del nuevo partido hegemónico. La foto de Yunes presumiendo su afiliación morenista molestó e hizo brincar a la gobernadora de Veracruz, Rocío Nahle, que en medio de los señalamientos por los sobrecostos de la Refinería Dos Bocas, ayer se dio tiempo de mandar una carta dirigida a Luisa María Alcalde, la dirigente formal de su partido, a la que le expresó su desacuerdo y su molestia por la invitación a Yunes Márquez a integrarse a Morena. "Los veracruzanos merecemos respeto", dijo Nahle en la carta enviada a su partido, en la que amenazó con iniciar un procedimiento formal para impugnar dicha afiliación ante las instancias de su partido.

SICT

Aplicarán sistema de identificación

(2025-02-19, Redacción, El Financiero, . 27)

Con un sistema de "balizado" (marcar, señalar) en vehículos de autotransporte federal de carga y pasaje, la SICT busca inhibir robos y reducir tiempos de recuperación de vehículos. La señalización corresponderá a las placas de identificación vehicular y se colocará en cajas, carrocerías y cabinas, tanto en laterales como en toldos.

[Pasajero 7](#), [Metro Noticias MX \(Sitio\)](#), [Portal Automotriz \(Sitio\)](#), [NotiMX \(Sitio\)](#), [NotiMX \(Sitio\)](#),

Avanza el Bacheón

(2025-02-19, Enrique Torres, El Heraldo de México, . 23)

De noviembre de 2024 a la fecha, ya van 212 mil baches reparados en las carreteras del país, de acuerdo con la última información que dio a conocer ayer la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), lo que representa un avance de 71 por ciento del programa Bacheón. Según datos de la dependencia, este programa ha dado conservación a 31 mil 600 kilómetros de la Red Carretera Federal Libre de Peaje.

[El Heraldo de México \(sitio\)](#),

Fortalecen seguridad en carreteras

(2025-02-19, Redacción, El Heraldo de México, . 26 27)

El 17 de febrero de 2025, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) hizo oficial los lineamientos para el balizado de unidades de autotransporte de carga, pasaje, turismo y servicios auxiliares que circulan por las carreteras del país, De acuerdo con la dependencia federal esta acción es un paso crucial para fortalecer la seguridad en las vías federales.

SICT eleva número de inspecciones al autotransporte en 2024

(2025-02-18, Redacción, La Razón On line (Sitio),)

Con el objetivo de fortalecer las acciones preventivas en las carreteras de jurisdicción federal, así como prevenir riesgos y garantizar la seguridad vial, inspectores de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) llevaron a cabo la verificación de peso y dimensiones al autotransporte. En total, la dependencia detalló que, a través de la Dirección General de Autotransporte Federal (DGAF), se completaron 174 mil 862 inspecciones; de igual forma, se especificó que de enero a diciembre de 2024 se llevaron a cabo 47 mil 805 inspecciones físico-mecánicas al autotransporte federal.

Realizó SICT 174 mil 862 verificaciones de peso y dimensiones al autotransporte federal en 2024

(2025-02-18, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), a cargo de Jesús Antonio Esteva Medina, realizó 174 mil 862 verificaciones de peso y dimensiones al autotransporte, como parte de las acciones para prevenir riesgos en las carreteras de jurisdicción federal y garantizar la seguridad vial. La Dirección General de Autotransporte Federal (DGAF) indicó que de enero a diciembre de 2024 llevó a cabo, además, 47 mil 805 inspecciones físico-mecánicas al autotransporte federal.

Fortalecen seguridad en carreteras

(2025-02-19, Redacción, El Heraldo de México (sitio),)

El 7 de febrero de 2025, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) hizo oficial los lineamientos para el balizado de unidades de autotransporte de carga, pasaje, turismo y servicios auxiliares que circulan por las carreteras del país. De acuerdo con la dependencia federal, esta acción es un paso crucial para fortalecer la seguridad en las vías federales. El balizado consiste en la identificación visible de los vehículos mediante códigos únicos, los cuales podrán ser aplicados a través de calcomanías o pintura en las ubicaciones señaladas, conforme al tipo y configuración de la unidad.

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

Prisión feminicida mexicana. Cefereso 16, escarmiento de Estado contra mujeres

(2025-02-18, Staff, Billie Parker Noticias (sitio),)

En cuanto al presupuesto ejercido destinado a la adquisición y mantenimiento de la infraestructura tecnológica para la seguridad y vigilancia, los centros penitenciarios y centros especializados ejercieron un total de 379 millones 652 mil 716 pesos. Así, se cuadró un escenario idóneo donde el sector privado llegaría como el brazo económico salvador del Estado por el módico sacrificio de representar un cargo multimillonario al Presupuesto de Egresos de la Federación cada año.

Por falta de presupuesto, el colapso del sistema de salud, señala PRI

(2025-02-18, Redacción, Quadratín México (sitio),)

Diputados del Partido Revolucionario Institucional (PRI) se manifestaron en contra de la falta de presupuesto y de medicamentos en el sector salud, algo que, señalan, lleva al colapso. En la conferencia semanal de la bancada tricolor, Gerardo Sánchez señaló que tarde o temprano sucedería lo que vimos con las manifestaciones que se registraron en diferentes puntos de la Zona Metropolitana de la capital. Hoy quiero presentarles a todos ustedes este Punto de Acuerdo,

firmado no solamente por este servidor sino también por mis compañeros, relacionado con el desabasto de medicamentos y la falta de presupuesto", apuntó. Manifestó que exhortarán a la Secretaría de Salud a que transfiera, a la brevedad posible, recursos públicos a los hospitales de alta especialidad en México, ya que con la salud no se juega y no es lo mismo que cualquier otra secretaría en la cual el Gobierno federal ha dejado de invertir. Recordó que el presupuesto de Egresos de la Federación 2025 previó un recorte de 113 mil millones de pesos destinados para este tipo de hospitales y, con datos de Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico, México destinó sólo el 6.2 por ciento de su PIB a la salud.

REFORMA ENERGÉTICA

[Jalisco busca ser líder en transición energética en América Latina](#)

(2025-02-19, Patricia Romo, El Economista, . 37)

Para garantizar el abasto de energía en Jalisco y convertir al estado en el líder en transición energética en América Latina, la Secretaría de Desarrollo Energético Sustentable (Sedes) instaló este martes ocho mesas de trabajo en diferentes ejes temáticos para construir el Plan estatal de Energía.

[El Economista \(sitio\)](#),

[¿Control estatal y mercado eléctrico competitivo?](#)

(2025-02-19, Guillermo I. García Alcocer, Reforma, . 5)

¿Control estatal y mercado eléctrico competitivo? poco más de 10 años de la reforma de 2013, México ha dado un giro radical en su política energética. Con la reforma constitucional aprobada el 31 de octubre de 2024, el Estado ha fortalecido la planeación central del sector y consolidado a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) como eje rector.

[Reforma.com \(sitio\)](#),

[Participa en Tamaulipas en el National Ethanol Conference en Estados Unidos](#)

(2025-02-18, Redacción, Gaceta Mx TAMPS (sitio),)

Como parte de la visión humanista y colaborativa del gobernador Américo Villarreal Anaya para atraer nuevas oportunidades de inversión al estado, la Secretaría de Desarrollo Energético de Tamaulipas asistió al National Ethanol Conference, que se lleva a cabo en Tennessee, Estados Unidos. Este evento es uno de los más importantes a nivel mundial en la industria del etanol, reuniendo a líderes y expertos reconocidos para compartir las últimas novedades y tendencias del sector. Su relevancia es clave para Tamaulipas, que avanza hacia una transición energética sostenible, alineada con la estrategia nacional de la presidenta Claudia Sheinbaum.

[Transformación digital en la industria petrolera](#)

(2025-02-18, Redacción, Global Energy (Sitio),)

Bardasz surge en 2014 con la misión de proveer soluciones tecnológicas a la industria petrolera, enfocándose en la optimización de la perforación. Samuel Perez Bardasz, uno de los tres fundadores de la empresa, asumió un rol clave desde sus inicios, principalmente en las áreas financieras. En 2022, su rol cambió hacia la dirección de operaciones a nivel global, con la



apertura de nuevas operaciones en Houston e India para responder a la expansión a mercados de Medio Oriente y Latinoamérica.

Senado planea aprobar 6 leyes secundarias en materia energética el 26 de febrero

(2025-02-18, Redacción, Global Energy (Sitio),)

El Senado de la República tiene programada la discusión y votación de seis leyes secundarias en materia energética el próximo 26 de febrero, según la propuesta de calendario del proceso legislativo elaborado por la Comisión de Energía. Estas leyes derivan de las reformas constitucionales aprobadas a finales de 2024 y principios de 2025. Entre las iniciativas que se están analizando en la Cámara de Diputados están la Ley de Planeación y Transición Energética, la Ley de la Empresa Pública del Estado, Comisión Federal de Electricidad, la Ley del Sector Eléctrico, la Ley de Petróleos Mexicanos, la Ley del Sector Hidrocarburos y la Ley de la Comisión Nacional de Energía.